



21.014

Delegation bei der APF.**Bericht 2020****Délégation auprès de l'APF.****Rapport 2020***Zweitrat – Deuxième Conseil***CHRONOLOGIE**

NATIONALRAT/CONSEIL NATIONAL 10.06.21 (ERSTRAT - PREMIER CONSEIL)
STÄNDERAT/CONSEIL DES ETATS 15.06.21 (ZWEITRAT - DEUXIÈME CONSEIL)

Levrat Christian (S, FR), pour la commission: L'Assemblée parlementaire de la Francophonie (APF) est un organe consultatif de l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF). Elle compte pour mémoire 88 membres, dont les deux tiers sont des représentants du Sud, principalement d'Afrique. C'est du reste une des portes d'entrée diplomatiques de la Suisse en Afrique. Elle exerce une certaine attractivité sur le plan international puisque de nouvelles demandes d'adhésion sont adressées à l'APF, en particulier de la part des Etats du Golfe, qui cherchent eux aussi à renforcer leurs liens avec l'Afrique subsaharienne.

L'importance de l'APF et de l'OIF a été démontrée notamment dans le cadre de l'ONU. Leur rôle a été remarqué lors de la conclusion des accords de Paris ou plus récemment lorsque l'OIF a soutenu la candidature de la Suisse au Conseil de sécurité des Nations Unies.

La délégation auprès de l'APF a été, contrairement à ce que j'ai rapporté au sujet du Conseil de l'Europe, très fortement impactée par la pandémie, notamment en raison des faiblesses de l'infrastructure numérique des parlements du Sud. Cela a singulièrement entravé nos échanges. La délégation suisse a maintenu son programme de travail ordinaire. Elle dispose à l'APF d'une position assez forte puisqu'elle contrôle ou préside une des quatre commissions globales, la Commission pour l'éducation, la culture et la communication, ainsi que le Réseau mondial de lutte contre les pandémies, que j'ai la chance de présider au nom de la Suisse.

Sur le plan thématique, l'année a été consacrée à des discussions sur la situation de l'éducation en état d'urgence, sur la base d'un rapport établi par la Suisse, en l'occurrence par M. Matthias Reynard. Cela a été l'occasion de tirer des leçons quant aux différentes formes d'enseignement qui ont été mises en oeuvre pendant la pandémie de Covid-19, avec évidemment l'Internet dans nos pays, ou la télévision et la radio, qui ont été utilisées dans certains pays africains pour maintenir une forme d'enseignement alors même que les élèves étaient contraints de rester à leur domicile.

La question de l'impact de la pandémie de Covid-19 sur les systèmes de soins dans les pays du Sud a également fait

AB 2021 S 654 / BO 2021 E 654

l'objet d'une attention particulière, puisque nous avons assisté à une baisse significative des programmes de prévention et de détection du VIH ainsi qu'à des ruptures d'approvisionnement en antirétroviraux, qui font naître quelque inquiétude quant au maintien du niveau actuel de riposte à l'épidémie de VIH/sida.

Troisième thème: nous avons poursuivi en accord et en coordination avec le DFAE notre plaidoyer en faveur de l'abolition de la peine de mort dans l'espace francophone.

Enfin, nous avons produit, sous la plume de M. Jean-Pierre Grin, conseiller national vaudois, un rapport sur les pertes et les gaspillages alimentaires dans l'espace francophone.

Pour le reste, il s'agira, au cours de cette année, de maintenir la présence de la Suisse dans les organes dirigeants de l'APF. C'est important dans la mesure où la Suisse est actuellement le troisième contributeur de cette organisation.

Präsident (Kuprecht Alex, Präsident): Es liegt ein schriftlicher Bericht der Delegation vor. Die Delegation und



AMTLICHES BULLETIN – BULLETIN OFFICIEL

Ständerat • Sommersession 2021 • Zehnte Sitzung • 15.06.21 • 08h15 • 21.014
Conseil des Etats • Session d'été 2021 • Dixième séance • 15.06.21 • 08h15 • 21.014



die Aussenpolitische Kommission beantragen, vom Bericht Kenntnis zu nehmen.

Vom Bericht wird Kenntnis genommen

Il est pris acte du rapport